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ABSTRAK 

Husnul Hotimah 192630018. “Manajemen Pendidikan Karakter (di Pondok 

Pesantren Daarul Anshor Pkuhaji Tangerang)”. Tesis. Program Studi 

Manajemen Pendidikan Islam Program Pascasarjana Universitas 

Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten. 

Kata kuci : Manajemen, Pendidikan Karakter, Pondok Pesantren, Manajemen 

Pendidikan. 

Dekadensi moral seperti moralitas akan rasa hormat dan sopan santun 

serta tanggung jawab diri juga orang disekitarnya terjadi di masyarakat 

khususnya anak-anak yang mana minim akan pengetahuan sehingga 

menghilangkan jati diri sendiri dan bangsa jika kita mengembalikannya kepada 

agama norma dan nilai Islam. Penulis berminat terhadap penanaman karakter 

sebagai proses dalam mendidik di pondok pesantren dimana hal tersebut 

membutuhkan sitem manajemen yang efektif dan efisien sebagai sarana dalam 

mencapai target pendidikan yang ingin dicapai. Pentingnya pendidikan 

karkater guna membentuk sikap dan pengalaman yang kaya akan 

intelektualitas karkter serta nilai luhur yang menjadi jati diri bangsa menjadi 

point penting dimana Indonesia sebagai negeri dengan jumlah pesantren yang 

menjadi budaya khasanah bangsa. 

Adapun tujuan dari penulisan tesis ini adalah : (1) mendeskripsikan 

bagaimana perencanaan strategis dalam menanamkan pendidikan karakterdi 

Pondok Pesantren Daarul Anshor Pakuhaji, (2) mendeskripsikan bagaimana 

pelaksanaan pendidikan karakter di pondok pesantren Daarul Anshor Pakuhaji, 

(3) mendeskripsikan bagaimana pengawasan pelaksanaan pendidikan karakter 

di pondok pesantren Daarul Anshor Pakuhaji. 

Penelitian ini menggunakan penelitian deskriptif kualitatif, dan 

pengumpulan datanya dilakukan dengan metode wawancara, observasi, dan 

dokumentasi, yang semuanya untuk menjawab permasalahan tentang 

manajemen pendidikan kedisiplinan santri di Pondok Pesantren Daarul Anshor 

Pakuhaji Tangerang, adapun informan penelitian ini adalah Pengasuhan Santri 

dan Santri. 

Dari hasil penelitian ini penulis menyimpulkan bahwa: (1) 

perencanaan program strategis dalam manajemen pendidikan karakter di 

pondok pesantren diawali dengan membuat target sasaran yang ingin dicapai 

dengan menyiapkan fasilitas pendukung sebagai sarana dan prasarana serta 

program unggulan yang dibuat dengan matang serta membuat peraturan dan 

pedoman dari kegiatan yang akan di buat. (2) pelaksanaan pendidikan karakter 

di pondok pesantren dilakukan secara konsisten dan berkelanjutan sehingga 

dapat terlaksana kegiatan-kegiatan yang tepat guna. Dengan melakukan 

pengarahan dan pemberian motivasi serta memimpin dan mengkomunikasikan 

setiap pengambilan keputusan yang ada dalam pelaksanaan (3) Pengawasan 

manajemen pendidikan karakter di pondok pesantren dilakukan secara 

langsung dan tidak langsung oleh seluruh pihak pondok pesantren. 



 

 

ABSTRACT 

Husnul Hotimah 192630018. "Management of Character Education (at 

the Daarul Anshor Pkuhaji Islamic Boarding School, 

Tangerang)". Thesis. Islamic Education Management Study 

Program, Postgraduate Program, State Islamic University of 

Sultan Maulana Hasanuddin Banten. 

Moral decadence such as morality of respect and courtesy as well as self-

responsibility as well as those around them occur in society, especially children 

where there is a lack of knowledge so that it eliminates identity and the nation if 
we return it to religious norms and Islamic values. The author is interested in 

character building as a process in educating at Islamic boarding schools where this 
requires an effective and efficient management system as a means of achieving the 

educational targets to be achieved. The importance of character education in order 

to form attitudes and experiences that are rich in character intellect and noble 
values that are the identity of the nation is an important point where Indonesia is a 

country with a number of Islamic boarding schools which are the nation's cultural 

treasures. 

The purposes of writing this thesis are: (1) to describe how strategic planning is to 

instill character education at Daarul Anshor Pakuhaji Islamic Boarding School, (2) 
to describe how character education is implemented at Daarul Anshor Pakuhaji 

Islamic boarding school, (3) to describe how to supervise the implementation of 

character education at Daarul Anshor Pakuhaji Islamic boarding school. 

This study used descriptive qualitative research, and data collection was carried out 

using interviews, observation, and documentation, all of which were to answer 
questions about the management of students' discipline education at the Daarul 

Anshor Pakuhaji Islamic Boarding School, Tangerang, while the informants of this 

study were Santri and Santri Careers. 

From the results of this study the authors conclude that: (1) strategic program 

planning in character education management at Islamic boarding schools begins 

with setting targets to be achieved by preparing supporting facilities as facilities 
and infrastructure as well as superior programs that are carefully made and make 

rules and guidelines for the activities to be made. (2) the implementation of 
character education in Islamic boarding schools is carried out consistently and 

continuously so that appropriate activities can be carried out. By directing and 

providing motivation as well as leading and communicating any decision making 
in the implementation (3) Supervision of character education management in 

Islamic boarding schools is carried out directly and indirectly by the administrators 

and ustdaz and ustdzah which are under the supervision of the leadership and 
caretakers of the Islamic boarding school as well as several security personnel.  

Keywords: Management, Character Education, Islamic Boarding Schools, 

Education Management 
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 المخلص

كْٕبجً فس صب"إداسح رعهٍى انشخصٍخ )فً يذسسخ داس أَ ٩١٠٠٣٢٢٩١حسن الخاتمة 

انذاخهٍخ الإسلايٍخ ، ربَجٍشاَج(". أطُشُٔحَخ. ثشَبيج دساسخ إداسح انزشثٍخ الإسلايٍخ ، ثشَبيج 

 انذساسبد انعهٍب ، جبيعخ انسهطبٌ يٕلاَب حسٍ انذٌٍ ثبَزٍٍ الإسلايٍخ.

نهٍبلخ ٔكزنك انًسؤٔنٍخ انزارٍخ ٔكزنك يٍ حٕنٓى الاَحطبط الأخلالً يضم أخلاق الاحزشاو ٔا

ٌحذس فً انًجزًع ، ٔخبصخ الأطفبل حٍش ٌٕجذ َمص فً انًعشفخ ثحٍش ٌمضً عهى انٌٕٓخ 

ٔالأيخ إرا أعبدَبْب إنى الأعشاف انذٌٍُخ ٔانمٍى الإسلايٍخ. ٌٓزى انًؤنف ثجُبء انشخصٍخ كعًهٍخ 

ٍش ٌزطهت رنك َظبو إداسح فعبل ٔفعبل كٕسٍهخ فً انزعهٍى فً انًذاسط انذاخهٍخ الإسلايٍخ ح

نزحمٍك الأْذاف انزعهًٍٍخ انًشاد رحمٍمٓب. رعذ أًٍْخ رعهٍى انشخصٍخ يٍ أجم ركٌٍٕ يٕالف 

ٔخجشاد غٍُخ فً عمم انشخصٍخ ٔانمٍى انُجٍهخ انزً رًضم ٌْٕخ الأيخ َمطخ يًٓخ حٍش رعذ 

يٍخ انزً رعذ كُٕصًا صمبفٍخ نلأيخ.إَذٍَٔسٍب دٔنخ ثٓب عذد يٍ انًذاسط انذاخهٍخ الإسلا  

( ٔصف كٍفٍخ انزخطٍظ الاسزشارٍجً نغشط رعهٍى 1انغشض يٍ كزبثخ ْزِ انشسبنخ ْٕ: )

( نٕصف كٍفٍخ رُفٍز 2انشخصٍخ فً يذسسخ داسٔل أَشٕس ثبكْٕبجً الإسلايٍخ انذاخهٍخ ، )

( نٕصف كٍفٍخ 3رعهٍى انشخصٍخ فً يذسسخ داس الأَشٕس ثبكْٕبجً انذاخهٍخ الإسلايٍخ ، )

 الإششاف عهى رُفٍز رعهٍى انشخصٍخ فً يذسسخ داسٔل أَشٕس ثبكْٕبجً انذاخهٍخ.

اسزخذيذ ْزِ انذساسخ ثحضبً َٕعٍبً ٔصفٍبً ، ٔرى جًع انجٍبَبد ثبسزخذاو انًمبثلاد ٔانًلاحظخ 

ٔانزٕصٍك ، ٔكهٓب كبَذ نلإجبثخ عهى أسئهخ حٕل إداسح رعهٍى الاَضجبط نهطلاة فً يذسسخ 

داسٔل أَشٕس ثبكْٕبجً الإسلايٍخ انذاخهٍخ ، ربَجٍشاَج ، ثًٍُب كبٌ انًخجشٌٔ نٓزِ انذساسخ 

ى سبَزشي ٔسبَزشي ْ Careers. 

( انزخطٍظ الاسزشارٍجً نهجشَبيج فً إداسح 1يٍ َزبئج ْزِ انذساسخ اسزُزج انًؤنفٌٕ يب ٌهً: )

رعهٍى انشخصٍخ فً انًذاسط انذاخهٍخ الإسلايٍخ ٌجذأ ثزحذٌذ الأْذاف انزً ٌزعٍٍ رحمٍمٓب يٍ 

إنى انجشايج انًزًٍضح انزً ٌزى خلال إعذاد انًشافك انذاعًخ كًشافك ٔثٍُخ رحزٍخ ثبلإضبفخ 

( ٌزى رُفٍز 2ٔضعٓب ثعُبٌخ ٔٔضع انمٕاعذ ٔانًجبدئ انزٕجٍٍٓخ نلأَشطخ انزً ٌزعٍٍ انمٍبو ثٓب. )

رعهٍى انشخصٍخ فً انًذاسط انذاخهٍخ الإسلايٍخ ثشكم صبثذ ٔيسزًش حزى ًٌكٍ رُفٍز الأَشطخ 

انمٍبدح ٔالإثلاغ عٍ أي عًهٍخ صُع  انًُبسجخ. يٍ خلال انزٕجٍّ ٔرمذٌى انحبفض ثبلإضبفخ إنى

( ٌزى رُفٍز الإششاف عهى إداسح رعهٍى انشخصٍخ فً انًذاسط انذاخهٍخ 3لشاس فً انزُفٍز )

الإسلايٍخ ثشكم يجبشش ٔغٍش يجبشش يٍ لجم الإداسٌٍٍ ٔالأسزذاص ٔالأسزجبدح انزً رخضع 

خ ثبلإضبفخ إنى انعذٌذ يٍ لإششاف انمٍبدح ٔانمبئًٍٍ عهى سعبٌخ انًذسسخ انذاخهٍخ الإسلايٍ

 أفشاد الأيٍ.

.انكهًبد انًفزبحٍخ: الإداسح ، رعهٍى انشخصٍخ ، انًذاسط انذاخهٍخ الإسلايٍخ ، إداسح انزعهٍى  
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